
NOTA DE PRENSA    
    

La presidenta de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero, congresista Marleny 
Portero, junto a la Congresista Cruz María Zeta Chunga (miembro titular de la 
Comisión), representantes de la Defensoría del Pueblo, de la Contraloría General 
de la República y asesores de la Congresista Sigrid Bazán y del Congresista Carlos 
Zeballos, realizaron una visita inopinada al Gran Mercado Mayorista de Lima y 
sostuvieron una reunión con la gerencia general de EMMSA, sus gerentes y tres 
regidores de la Municipalidad Metropolitana de Lima, para buscar una solución a 
la problemática de alza de tarifas y para atender la demanda de los comerciantes 
de dicho mercado, que solicitan una mesa de diálogo con la alta dirección de 
EMMSA. 

En la reunión, las congresistas en mención solicitaron a la Gerente General de 
EMMSA, Sr. Rosa Luisa Ebentreich Aguilar, pueda brindar el acceso a la reunión de 
representantes de los comerciantes, sin embargo, no accedió al pedido y negó su 
ingreso, argumentando que no eran los verdaderos representantes de los 
comerciantes. 

Durante la reunión, la Gerente de EMMSA realizó un informe del trabajo que se 
viene desarrollando desde el inicio de su gestión, detallando que, a la fecha se 
tienen aproximadamente 1188 comerciantes oficializados con contrato, sin 
embargo, según los representantes del mercado, la cantidad de comerciantes es 
mayor y no están siendo considerados. Además, se informó sobre el acceso a los 
transportistas, balanzas en el mercado, baños, agua, iluminación pública, entre 
otros. 

Según la Gerente, su equipo de trabajo sostuvo diferentes reuniones para coordinar 
con los comerciantes sobre el alza de tarifas y temas a consideración, sin embargo, 
aseguró que existe un grupo que está en desacuerdo con las medidas que se han 
acordado y mencionó que algunos comerciantes han realizado contrabando de 
cebolla (importado desde Bolivia). 

Por otro lado, la presidenta de la Comisión solicitó los documentos e información 
que mencionó durante su exposición, sin embargo, no accedieron manifestando 
que lo tenían que solicitar por transparencia. 

También intervinieron los regidores de la Municipalidad Metropolitana de Lima y 
manifestaron que mediarían para reunirse con los comerciantes del GMML. En la 
reunión no se pudo concretar la mesa de diálogo con los comerciantes.  

Seguidamente, la presidenta de la Comisión, la congresista Cruz Zeta, los 
funcionarios de la Defensoría del Pueblo, de la Contraloría General de la República, 

                



el equipo de trabajo de la comisión, los asesores de los congresistas Bazán Narro y 
Zeballos, acompañados de los dirigentes de los comerciantes y los propios 
comerciantes, realizaron un recorrido en las instalaciones del Gran Mercado 
Mayorista de Lima, para fiscalizar su funcionamiento y recoger las demandas y 
reclamos de los comerciantes ante el alza de tarifas, donde se pudo constatar que 
no hay caños ni agua en los pabellones, no hay extintores, no hay balanzas, no hay 
botiquín de primeros auxilios, los techos están con agujeros, la mercadería se 
almacena en el piso afuera de los puestos de mercado, hay abundante palomas, 
manifiestan que hay ratas, las áreas verdes han desaparecido y se arriendan a 
concesionarios en la modalidad de restaurante y cafetín, y se constató que ellos sí 
tienen agua. 

También se visitó las instalaciones del SENASA y se constató que en ese momento 
todos los equipos de laboratorio estaban guardados, sin uso, y no había ninguna 
actividad de control de los alimentos. 

Cabe precisar que esta visita inopinada fue producto del pedido de los 
representantes de los comerciantes del GMML que asistieron a la vigésimo cuarta 
sesión ordinaria de la Comisión, en la que no asistieron los funcionarios de EMMSA 
pese a haber confirmado su asistencia. 

Al término de la visita los representantes de los comerciantes, así como los propios 
comerciantes solicitaron que se realice una auditoría a toda la empresa y se revise 
y fiscalice los contratos, ya que consideran que hay muchas irregularidades en la 
actual gestión. 

 


